

Le premier sanatorium privé pour tuberculeux pauvres et pour ceux d'humble condition a été fondé à Saranac Lake, N.Y., il y a 27 ans par le Dr Edouard L. Trudeau. Grâce à son énergie et à la générosité de ses amis, la modeste construction du début s'est agrandie au point de former aujourd'hui un petit village de vingt-quatre maisons, comprenant une infirmerie, une bibliothèque, un laboratoire, un pavillon pour les cas mis sous observation et une chapelle. Ces différents pavillons constituent l'Adirondack Cottage Sanatorium. Des milliers de malades ont passé par cette institution. Les uns en sont sortis guéris, d'au-



FIG. 52.—Vue d'un côté du Sanatorium Adirondack.

tres ont vu leur santé améliorée au point de pouvoir reprendre leurs occupations antérieures.

Le premier sanatorium d'Etat érigé en Amérique a été construit en 1895 près de Rutland, Mass. (fig. 53). Les patients paient cinquante cents par jour dans cet établissement. Cet exemple a été suivi un peu partout et aujourd'hui il serait assez difficile de trouver un Etat de l'Union ne possédant pas un ou même plusieurs sanatoriums.

En Allemagne, les sanatoriums populaires fonctionnent d'une façon un peu différente. Dans ce pays, l'assurance contre la maladie, les accidents et les caisses de retraite pour la vieillesse sont obligatoires pour tout ouvrier ou serviteur gagnant moins 1,900 marks (\$475.00) par année. Le patron est responsable pour le paiement des primes au même degré que l'employé. Si